
Amt „Am Stettiner Haff“         12.11.2019 
Stettiner Straße 1 
17367 Eggesin 
Gemeinde Mönkebude 
 
 
P r o t o k o l l  
der öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Hafen-, Strand- und Tourismusentwicklung 
der Gemeinde Mönkebude vom 11.11.2019 
 
Tagungsort:  Haus des Gastes, Seminarraum 
 
Beginn:  18:00 Uhr 
Ende:   20.40 Uhr 
 
anwesend: Herr Winkler, Herr Winter, Herr Harder, Herr Bethke, Herr Brückner, Frau 

Schmidt, Frau Vogt 
 
Gäste:                        Herr Wendt, Herr Schubert (Bürgermeister) 
 
Amt:   Herr Langner 
 
 
T a g e s o r d n u n g:                                             
 

öffentlicher Teil 
 
TOP  0: Eröffnung der Sitzung 
TOP  1: Einwohnerfragestunde 
TOP  2: Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung 
TOP  3: Genehmigung der Tagesordnung 
TOP  4: Anfragen zum Protokoll vom 30.09.2019 und Protokollbestätigung 
TOP  5: Sachstand über die Sanierung der Duschen im Hafengebäude 
TOP  6: Diskussion über die Erarbeitung eines Parkraumkonzeptes für den Strandpark 
TOP  7: Diskussion über das Projekt „Hafen“ 
TOP  8: Diskussion über zukünftige gastronomische Versorgung in der Gemeinde 

Mönkebude 
TOP  9: Diskussion über die Beschilderung im Strandpark 
TOP 10: Diskussion über die Schaffung von Parkplätzen für Segler und Angler an der 

Schranke zum Strandpark 

TOP 11: Sonstiges 
TOP 12: Anfragen der Ausschussmitglieder 
TOP 13: Information des Amtes 
 
nichtöffentlicher Teil 
 
TOP 14: Sonstiges 
TOP 15: Anfragen der Ausschussmitglieder 
 
 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
TOP 0: 
Begrüßung 
 
Herr Winkler begrüßt die anwesenden Ausschussmitglieder, die Gäste und Herrn Langner vom 
Amt. 
 



 2
TOP 1: 
Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
TOP 2: 
Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung 
 
Die Ladung ist ordnungsgemäß erfolgt. Der Ausschuss ist beschlussfähig. 
 
TOP 3: 
Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 4: 
Anfragen der Ausschussmitglieder zum Protokoll über die Ausschusssitzung vom 
30.09.2019 und Protokollbestätigung 
 
Herr Schubert hat eine Frage zum erwähnten Zahlsystem im TOP 6. Hier soll eine automati-
sierte Gesamtlösung für den ganzen Strandpark gefunden werden. Dazu soll sich in den 
nächsten Sitzungen über den Umfang verständigt werden.  
Herr Fred Paetrow hat zum 31.10.2019 sein Fischereigewerbe aufgegeben. Er wurde durch die 
Hafenbehörde aufgefordert bis zum 15.11.2019 den Liegeplatz zu räumen. Anm. d. Verw. vom 
12.11.2019, das Fischereifahrzeug ist verkauft worden und wird in den nächsten Tagen 
zur Insel Usedom überführt. 
Der 2. DSL-Anschluss am Strandpark soll vor Beginn der neuen Saison beantragt und einge-
richtet werden.  
Zu TOP 9 Winterliegeplätze der Nutzer Klostermann und Wiese. Hier wird in diesem Winter 
nochmals die Ausnahme zum Liegen im Hafen erteilt. Im nächsten Winter werden dann keine 
Liegeplätze im Hafen zur Verfügung gestellt. Die Nutzer wurden angeschrieben und zur Vorlage 
einer entsprechenden Versicherung aufgefordert. Anm. d. Verw.: Herr Klostermann war am 
12.11.2019 im Amt und hat den Versicherungsschutz vorgelegt. 
Das vorliegende Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 5: 
Sachstand über die Sanierung der Duschen im Hafengebäude 
 
Herr Bethke war zur Bauberatung im Hafengebäude dabei. Die Gewerke haben sich abge-
stimmt und die Maßnahme soll bis Ende Februar 2020 abgeschlossen sein. Der Bauausschuss 
wird die Maßnahme weiter begleiten.  
 
TOP 6: 
Diskussion über die Erarbeitung eines Parkraumkonzeptes für den Strandpark 
 
Zum möglichen Parkraumkonzept im Strandpark gibt es verschiedene Möglichkeiten. Da hier 
viele Interessen zu berücksichtigen sind, wird empfohlen, eine Ortsbegehung durchzuführen. 
Termin am 19.11.2019 um 9.00 Uhr am Hafenbüro. Teilnehmer Herr Winter, Herr Brückner, 
Herr Harder, Herr Winkler und die Hafenmeister. 
 
TOP 7: 
Diskussion über das Projekt „Hafen“ 
 
Herr Schubert hat erste Entwürfe der möglichen Hafengestaltung mitgebracht und erläutert 
diese. Hierzu soll es in den nächsten Tagen eine Beratung im Bauamt geben, um das Projekt 
voranzubringen und die entsprechenden Förderanträge vorzubereiten. Alle Teilnehmer sind 
sich einig, dass dieses große Projekt wichtig ist für die touristische Entwicklung der Gemeinde.  
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TOP 8: 
Diskussion über zukünftige gastronomische Versorgung in der Gemeinde Mönkebude 
 
Es wurde festgestellt, dass in den Wintermonaten viele Gaststätten im Ort frühzeitig geschlos-
sen haben oder gar nicht öffnen. Die Gründe sind offensichtlich vielfältig, es liegt aber wohl 
vorrangig an den fehlenden Gästen. Die Gemeinde wünscht sich eine Gesprächsrunde mit den 
Gastronomen, um mögliche Lösungswege zu besprechen. 
Frau Vogt informiert, dass Sie im kommenden Jahr täglich den Verkaufsmarkt geöffnet haben 
wird. Die Konzepte zur Steigerung der Attraktivität mit unterschiedlichsten Angeboten werden 
bis zur neuen Saison erarbeitet.   
 
TOP 9: 
Diskussion über die Beschilderung im Strandpark 
 
Siehe TOP 6 - Ortsbegehung 
 
TOP 10: 
Diskussion über die Schaffung von Parkplätzen für Segler und Angler an der Schranke 
zum Strandpark 
 
Siehe TOP 6 - Ortsbegehung 
 
TOP 11: 
Sonstiges 
 
Herr Schubert berichtet über die Wiederaufnahme des Projektes „Haff-Perspektiven“ mit den 
Nachbargemeinden. Des Weiteren soll der Breitbandausbau über die staatliche Förderung 
vorangehen.  
Die Ausschussmitglieder beklagen den schlechten D2-Empfang seit den Umbauarbeiten am 
Antennenmast. 
Die Hafenmeister wünschen einen Bildschirm im Hafengebäude zur Information der Gäste 
(ähnlich wie im Warteraum der Ärzte). Es wird vorgeschlagen, hier eine einheitliche Lösung für 
das ganze Dorf zu finden (Online-Variante). Frau Vogt meldet Interesse an, solch einen Info-
punkt im Verkaufsmarkt ebenfalls einzuführen. Hier könnte man dann gemeinsam ein Konzept 
erarbeiten. 
 
TOP 12: 
Anfragen der Ausschussmitglieder 
 
Herr Brückner hat Info-Material zu modernen Strandliegen mitgebracht. Er schlägt vor 20 Stück 
zu beschaffen und entsprechend in der neuen Saison anzubieten. Damit kann man Gäste an-
sprechen, die keinen Strandkorb wünschen. Der FVV wird sich damit beschäftigen. 
 
TOP 13: 
Informationen des Amtes 
 
Keine Informationen. 
 
 
 
 
 
D. Langner 
Protokollant 
 
 
 
 


